

2020年度 第9回豊岡市教育委員会の会議（定例会）会議録

○ 開会及び閉会の日時及び場所

2020年12月24日（木）

場 所 豊岡市役所本庁舎3階 庁議室

所 在 地 豊岡市中央町2番4号

開会時間 午前9時30分

閉会時間 午前11時40分

○ 出席委員の氏名

教育長	嶋 公 治
委員（教育長職務代理者）	佐伯 和亜
委員	向井 美紀
委員	飯田 正巳
委員	成田 壽郎

欠席委員 なし

○ 教育長、委員及び傍聴人を除くほか議場に出席した者の氏名

事務局	教育次長	堂垣 真弓
	教育総務課長	永井 義久
	こども教育課長	飯塚 智士
	こども教育課参事（こども支援センター所長）	惠後原 博美
	こども育成課長	木下 直樹
	こども育成課参事	富岡 隆
	教育総務課参事兼課長補佐	木之瀬 晋弥
	教育総務課教育総務係長	竹内 有子

事務局以外

文化振興課長	米田 紀子
--------	-------

○ 日程

第1 会議録署名委員の指名

飯田 正巳 委員

第2 前回の会議録の承認

2020年11月20日（金）開催 第8回定例会

第3 教育長の報告

#### 第4 地域コミュニティ振興部の報告

##### 1 文化振興課

- (1) 青年団子ども参加型演劇「サンタクロース会議」公演実施報告について
- (2) 出石永楽館狂言鑑賞教室実施報告について

#### 第5 議事

- 報告第30号 令和2年12月市議会答弁概要について
- 報告第31号 寄附物件の受納について

#### 第6 協議事項

- 1 「豊岡市における幼児教育・保育及び放課後児童のあり方計画（案）」パブリックコメントについて
- 2 「豊岡市における幼児教育・保育及び放課後児童のあり方計画（案）」の変更の検討状況について

#### 第7 教育委員会事務局の報告

##### 1 教育総務課

- (1) とよおか教育プラン2021年度実践計画策定の進め方について
- (2) 豊岡市立小中学校適正規模・適正配置審議会（第4、5回）の結果について

##### 2 こども教育課

- (1) 2020年度卒業（園）式・2021年度入学（園）式等日程について
- (2) 問題行動等の状況について
- (3) 豊岡市こども支援センター活動状況報告について

##### 3 こども育成課

- (1) 2021年度幼稚園・保育所・認定こども園・放課後児童クラブの申込み状況について

#### 第8 委員活動報告

#### 第9 教育委員会活動予定

- 1 次回教育委員会会議の日程について
- 2 今後の活動・行事予定

---

開会 午前9時30分

---

（教育長）

ただ今から、2020年度第9回教育委員会会議を開会いたします。本日は、すべての委員が出席していますので、会議が成立していることを報告いたします。

### 【日程 第1 会議録署名委員の指名】

(教育長)

日程第1 会議録署名委員の指名です。本日は、飯田委員にお願いしたいと思いますので、よろしくをお願いします。

### 【日程 第2 前回の会議録の承認】

(教育長)

日程第2 前回の会議録の承認についてです。11月20日に開催しました第8回教育委員会会議の会議録について、委員の皆さんの承認を求めるものです。誤った点・修正などございませんでしょうか。

(委員)

なし

(教育長)

「なし」という声がありますので、会議録については承認することに決定いたします。

### 【日程 第3 教育長の報告】

(教育長)

日程第3 教育長の報告です。前回11月20日の教育委員会会議から、本日の会議までの私の主要な教育活動の概要について報告いたします。本日配付した資料をご覧ください。

#### 《教育長の報告概要》

11月26日（木）に初めてオンラインで校園長会を実施した。「隗より始めよ」ということで校園長もできるのだということを示そうということである。少し音声途切れる場面があったり、声が届きにくい場面があったりしたが、そういう場合は担当者が大きな声を張り上げて説明をしていた。これで不測の事態にも何とかオンラインでいけるのではないかという目的が立ったところである。

次に、11月30日（月）に第4回、12月21日（月）に第5回の小中学校適正規模・適正配置審議会を開催した。9割方骨子案が出来上がり、この後、各課報告で担当課長から今後の予定も含めて報告する。毎回そうだが「カウンターパート」と言って、教育委員会に遠慮して発言しないのではなく、それぞれがそれぞれの立場で意見を言われ、第5回の審議会も、それぞれの立場で反対の意見を戦わせるといった場面があった。いい審議会になっていると思う。

それから、近隣の町のことだが、覚醒剤所持の疑いで小学校長が逮捕された。この校長が12月22日付で懲戒免職になり、新しい校長が着任することを12月24日に子どもたちや保護者に伝えることになっている。12月18日に開催した校園長会で、次のようなことを校園長に指示をした。この事件を受けて、県教委からは服務規律の確立という通知文が12月14日付で発出された。内容を見ると、児童生徒への指導に影響を及ぼし、学校だけではなく兵庫県の教育への信用・信頼を大きく損ねることになる。教職員が高い倫理観を持ち、襟を正し教育に取り組みなさい、そのような内容であった。その通りだと思うが、この校長は子どもにも保護者にもとても評判のいい先生

であった。なので、誰も外から見ると、そのような事件を起こすことは微塵も感じられなかった、そういう先生であった。私もよく知っている先生である。でも、覚醒剤を所持したらダメであるとか、使用しているということはまだ供述していないが、そんなことは小学生にも分かることなのになぜしたのかということである。そんな事件を起こしたということは、おそらく想像するに、他人には分からない闇を抱えていたのではないかと、外から見ると快活で、とてもいい先生だと思えるのに、本人はひょっとするとそうではない面を持っていたのかもしれないということである。校長には、「自分を開示する勇気を持ちましょう。できないとか分からないから手伝ってほしい、教えてほしい、助けてほしいとか、こんなふうに分かる弱みを外に開示できる、これもひとつの勇気なので、こんなふうにして問題を解決しよう」ということを伝えた。

それから2つ目は、影響を受ける子どもたちのことを考えると、もちろん今現在、その学校に通っている子どもたちに大きな影響を及ぼすが、いい先生だと言われただけに彼がこれまで何十人、何百人と教えた子どもたちにとってもすごく大きな影響を及ぼしたと思う。私と共通の教え子があり、私のところにも電話があったが、恨み辛みは全くなくて、「ショックです」ということを言っていた。「あんなにいい先生がどうして」という、そういう意味での信用失墜。彼はサッカーをしていたので、彼の指導に憧れて喜んでサッカーを始めた、そんな子どももいる。理科が得意な先生であったので、理科を熱心に教えたから理科が好きになったという子どももいる。そういう子どもたちは、今回の事件を受けて「どうして」とすごくショックを受けているだろうと思う。そのように自分ではあまり感じていないかもしれないが、校長であつても教頭であつても一般の教員であつても、そういう大きな影響を与えるという、そんな仕事なのだとすることを改めて自覚しながら、先ほど言ったようにお互いに困ったことや助けてほしいことがあれば開示をしながら、みんなで乗り越えていきましょう、そういう話をした。

とても残念なことだが、抱え込まないということである。これはここにいるそれぞれの課のトップも同じことなので、このことを教訓にしながら課の経営や運営にあたってもらいたいと思う。

## 【日程 第4 地域コミュニティ振興部の報告】

(教育長)

日程第4 地域コミュニティ振興部の報告に移ります。文化振興課 (1) 青年団子ども参加型演劇「サンタクロース会議」公演実施報告について、(2) 出石永楽館狂言鑑賞教室実施報告について、文化振興課長の説明をお願いします。

### 1 文化振興課

#### (1) 青年団子ども参加型演劇「サンタクロース会議」公演実施報告について

《文化振興課長の説明概要》

小学2年生を対象とした青年団子ども参加型演劇「サンタクロース会議」公演の実施報告について、資料に基づき説明する。

今年度は、会場を各学校の体育館とし、11月6日から12月4日までの間に11会場で15回の公演を実施した。東京から参加する演者やスタッフにはPCR検査を受けてもらい、陰性を確認した上で実施した。

児童は、体育館に足を踏み入れた途端、見慣れた体育館ではない様子にまずびっくりして、驚

いていた様子があった。学校内ではあるが、演劇の世界に入り込んでもらえたと感じている。

来年度は、会場を市民プラザ、江原河畔劇場、出石永楽館に移し、バスで送迎し11月中下旬から12月初旬に実施したいと考えている。

## (2) 出石永楽館狂言鑑賞教室実施報告について

《文化振興課長の説明概要》

出石永楽館狂言鑑賞教室の実施報告について、資料に基づき説明する。

今年度は、新型コロナウイルス感染症対策として、対象を6年生の希望者とその保護者として公演を実施した。当初は3回公演を予定していたが、参加希望者が少ない回があったため、2回に集約した。

アンケート結果では、希望して来られた鑑賞者ということもあり、概ね好評で、特に親子での初めての鑑賞体験であり、そのことについての記述が多く見られた。

今年度は希望者対象としたため6年生全員に鑑賞させることが叶わなかったため、来年度は、昨年度と同様の学校公演を9月末から10月初めに予定している。

(教育長)

ご質問やご意見はありませんでしょうか。

(向井委員)

狂言鑑賞教室についてですが、今回はコロナ禍ということで希望者だけの参加でしたが、地域によって参加者の偏りなどはありましたか。

(文化振興課長)

市内29校のうち13校から、全ての地域から参加がありました。

(飯田委員)

私も狂言を鑑賞させていただきました。とてもよかったですと思います。収容人数といいますが、参加人数についてはどうですか、もっと入れたような気がします。

(文化振興課長)

会場としてはもっと入場していただくことはできました。2階席は使用していませんので、1階席だけに収めて、非常にゆったりと鑑賞していただけたと思います。こちらも予想していない少なさでした。

(飯田委員)

鑑賞教室での最初の説明は、とても懇切丁寧に優しく、中には長かったという感想もありますが、子どもたちには響いたのではないかと思います。あのような先生が通常の授業をされたら、もっと子どもの心の中に残るのではないかと思います。

実施報告の成果に「今年度限りとなる」とある一方で「次年度は6年生全員を」とありますが、これはどういう意味でしょうか。

(文化振興課長)

保護者の方と親子での鑑賞が今年度限りということですが、親子での鑑賞は大変好評でしたが、来年度からは例年通り6年生の児童のみを対象とします。

(飯田委員)

分かりました。ぜひ保護者の方にも観てもらったら嬉しいと思いました。とてもよかったです。

(教育長)

私も7回観ましたが、最初の頃よりとてもよくなってきています。真面目な子どもたちは、最初くすりとも笑わなかったが、だんだんほぐれていって、あの話術はすごいです。本当に引きつけるし、ああいう文芸に興味を持つよいきっかけになったなと思います。

### 【日程 第5 議事】

(教育長)

日程第5 議事に移ります。報告第30号 令和2年12月市議会答弁概要について 教育次長から報告をお願いします。

#### ○ 報告第30号 令和2年12月市議会答弁概要について

《教育次長の説明概要》

令和2年12月市議会答弁概要について、資料に基づき説明する。

(教育長)

ご質問やご意見はありませんでしょうか。

(委員)

なし

(教育長)

それでは、12月市議会答弁概要について、ご承知おきください。

続きまして、報告第31号 寄附物件の受納について、教育総務課長の説明をお願いします。

#### ○ 報告第31号 寄附物件の受納について

《教育総務課長の説明概要》

寄附物件の受納について、資料に基づき説明する。

団体5件、個人2件、合計7件の寄附申出があり、これを受納したので報告する。

(教育長)

ご質問やご意見はありませんでしょうか。

(委員)

なし

(教育長)

それでは、寄附物件の受納を行ったことをご承知おきください。

## 【日程 第6 協議事項】

(教育長)

日程第6 協議事項に移ります。協議事項1「豊岡市における幼児教育・保育及び放課後児童のあり方計画（案）」パブリックコメントについて 及び 2「豊岡市における幼児教育・保育及び放課後児童のあり方計画（案）」の変更の検討状況についてです。この「豊岡市における幼児教育・保育及び放課後児童のあり方計画」については、来年2月の策定に向け、現在、調整を行っている段階で、未確定の内容となりますので、本日の協議内容については非公開としたいと考えますが、いかがでしょうか。

(委員)

異議なし

(教育長)

委員の承認を得ましたので、協議事項1及び2につきましては、非公開とします。本日は傍聴人がありませんので、このまま会議を進めます。

1 「豊岡市における幼児教育・保育及び放課後児童のあり方計画（案）」パブリックコメントについて

2 「豊岡市における幼児教育・保育及び放課後児童のあり方計画（案）」の変更の検討状況について

### 【 非公開会議 】

≪ 「豊岡市における幼児教育・保育及び放課後児童のあり方計画（案）」パブリックコメント及び計画（案）の変更の検討状況について、こども育成課参事が説明し、協議を行った ≫

(教育長)

ここまでの非公開の審議となっております。本日は傍聴人がありませんので、このまま会議を進めます。

それでは、ここで休憩をとりたいと思います。

---

休憩

(教育長)

それでは、会議を再開します。

## 【日程 第7 教育委員会事務局の報告】

(教育長)

続きまして、日程第7 教育委員会事務局の報告に移ります。教育総務課 (1) とよおか教育プラン2021年度実践計画策定の進め方について、教育総務課長の説明をお願いします。

### 1 教育総務課

#### (1) とよおか教育プラン2021年度実践計画策定の進め方について

《教育総務課長の説明概要》

第4次とよおか教育プラン2021年度実践計画策定の進め方について、資料に基づき説明する。

2021年度実践計画は、原則、2020年度実践計画の指標及び取組を踏襲することとする。ただし、今般の新型コロナウイルス感染症の影響を踏まえ、できなかった取組ややり方が変わった取組、また「WITHコロナ」や収束後の「ポストコロナ」における教育の実践の観点から、取組内容等を修正する必要があるものについては修正することとする。また、2021目標値は、コロナによるハンディキャップ等を考慮する必要があるかどうかも含めて設定する。

実践計画の作成スケジュールは、2020年度実践計画に対する学校園の意見を受け、関係課に素案の作成を依頼し、2月中下旬に教育委員協議会を開催し教育委員の皆さまから素案に対する意見をいただき、3月下旬に開催する教育委員会会議で実践計画を審議いただく予定である。

(教育長)

ご質問やご意見はありませんでしょうか。

(委員)

なし

(教育長)

続きまして、(2) 豊岡市立小中学校適正規模・適正配置審議会 (第4、5回) の結果について、教育総務課長の説明をお願いします。

#### (2) 豊岡市立小中学校適正規模・適正配置審議会 (第4、5回) の結果について

《教育総務課長の説明概要》

第4回及び第5回豊岡市立小中学校適正規模・適正配置審議会の結果について、資料に基づき説明する。

小中学校適正規模・適正配置審議会は、非公開としており、それぞれの会議での意見等は口頭で報告させていただく。

まず、11月30日(月)に開催した第4回審議会では、五荘・奈佐小学校、港東・港西小学校の統合準備委員会が終了したこと、中竹野小学校の統合に関する要望書が提出されたことを報告した。協議事項として、地域別意見交換会での意見等を踏まえて、適正配置・適正規模(案)及び再編の枠組み(案)の再検討について意見をいただいた。

次に、12月21日(月)に開催した第5回審議会では、これまでの審議会での協議内容を整理したうえ、答申(案)について意見を求めた。

今後は、1月に第6回審議会を開催し、再度、答申（案）について意見をいただき、2月に最終となる第7回審議会を開催し、その後、審議会より答申をいただく予定である。来年度は、審議会からの答申を踏まえて、4月以降に地域説明会を複数回開催し、パブリックコメントを実施、11月を目標に計画を策定したいと考えている。12月以降に、統合に向けた具体的な校區別説明会を実施し、2022年4月以降に統合検討委員会等を設置し、具体的に統合を進めていきたいと考えている。

(教育長)

ご質問やご意見はありませんでしょうか。

(佐伯委員)

審議会での協議は、順調に進んでいるということですね。

(教育総務課長)

審議会では、委員の皆さまから常に前向きに、非常に積極的な意見をいただいております。

(教育長)

その他、ご質問等はありませんでしょうか。

(委員)

なし

(教育長)

それでは、こども教育課からの報告に移ります。(1) 2020年度卒業（園）式・2021年度入学（園）式等日程について、こども教育課長の説明をお願いします。

## 2 こども教育課

### (1) 2020年度卒業（園）式・2021年度入学（園）式等日程について

《こども教育課長の説明概要》

2020年度卒業（園）式、2021年度入学（園）式等の日程について、資料に基づき説明する。

2020年度の卒業式は、中学校が3月10日（水）、小学校が3月23日（火）、幼稚園・認定こども園の卒園式は3月18日（木）に実施する。修了式は、小中学校が3月24日（水）、幼稚園・認定こども園が3月19日（金）となっている。

また、2021年度の小中学校の入学式は、4月8日（木）、幼稚園・認定こども園の入園・進級式は4月12日（月）に実施する。始業式は、小中学校が4月7日（水）、幼稚園・認定こども園が4月9日（金）となっている。

なお、新型コロナウイルス感染症が拡大している状況があり、卒業式及び入学式の運営方法について、現在、校長会と協議をしており、1月中旬には協議結果をお知らせしたいと考えている。

(教育長)

ご質問やご意見はありませんでしょうか。

(委員)

なし

(教育長)

続きまして、(2) 問題行動等の状況について、こども教育課長の説明をお願いします。

## (2) 問題行動等の状況について

《こども教育課長の説明概要》

問題行動等の状況について、資料に基づき説明する。

(教育長)

ご質問やご意見はありませんでしょうか。

(委員)

なし

(教育長)

続きまして、(3) 豊岡市こども支援センター活動状況報告について、こども支援センター所長の説明をお願いします。

## (3) 豊岡市こども支援センター活動状況報告について

《こども支援センター所長の説明概要》

こども支援センターの活動状況について、資料に基づき説明する。

不登校の取組状況は、ふれあいルームの通級児童生徒数は実人数9人、延べ65回となっている。ほぼ毎日通級できている児童生徒は4人である。水曜日夜間と土曜日午前に行っている教育相談には、不登校に関する相談や友人関係に関する相談で、9人中7人の利用があった。

特別支援の取組状況は、センターへの来所や学校園訪問による教育相談は、昨年並みの81件あった。各種検査は11件実施している。

家庭児童相談の取組状況は、児童虐待通告を受けたものは2家庭4件あった。1件目は、未就学児3人きょうだいで身体的虐待、心理的虐待で受付をしている。そのうち、怪我があった児のみ一時保護し、両親にこども家庭センターが指導をしている。2件目は、児の意思に反し、保護者が児を学校に行かせない、休ませるといことが続いており、教育ネグレクトで受付をしている。在籍校での見守りを強化し、連携して支援を継続している。

(教育長)

ご質問やご意見はありませんでしょうか。

(委員)

なし

(教育長)

続きまして、こども育成課からの報告に移ります。(1) 2021年度幼稚園・保育所・認定こども園・放課後児童クラブの申込み状況について、こども育成課長の説明をお願いします。

### 3 こども育成課

#### (1) 2021年度幼稚園・保育所・認定こども園・放課後児童クラブの申込み状況について

《こども育成課長の説明概要》

2021年度幼稚園・保育所・認定こども園・放課後児童クラブの申込み状況について、資料に基づき説明する。

幼稚園・認定こども園1号認定(教育認定)の申込状況は、公立幼稚園は165人で、2020年12月1日時点の園児数と比較し20人減である。申込者数が5人以下のクラスは22クラス中12クラスとなっている。幼稚園・認定こども園1号認定全体の申込者数は261人で、12月1日時点の園児数と比較し12人減で、特に、5歳児の就園率は、4.9%減少し22.8%となっている。

保育所・認定こども園2・3号認定(保育認定)の申込状況は、申込者数は2,367人で、昨年度の申込者数と比較し16人増である。特に、5歳児が30人増、0歳児が25人増となっている。申込率は、2歳児が9ポイント増となり8割を超えており、2歳児から5歳児までは、8割前後の申込状況になっている。

次に、放課後児童クラブの申込状況は、1,477人で、昨年度の申込者数と比較し82人減である。うち小学生は1,416人で、昨年度の申込者数と比較し78人減である。しかし、申込率は0.6%減少したが、35%と依然高い申込率となっている。

(教育長)

ご質問やご意見はありませんでしょうか。

(飯田委員)

11月30日に受付は締め切られていますが、みかたの森こども園を見ますと、申込者0となっています。これから申込みをされるのでしょうか。

(教育次長)

今、見ていただいている資料の園別の申込状況は、1号認定(教育認定)の入所申込ですので、2・3号認定(保育認定)の子どもは保育所・認定こども園での入所申込となります。幼児教育・保育の無償化の影響もあり、1号認定(教育認定)の申込が減り、2・3号認定(保育認定)の申込が多い状況です。

(こども育成課長)

今後、入園調整を行いますので、第1希望に入園が難しい場合は、第2希望、第3希望にまわっていただくこととなります。あくまで第1希望の申込者数となります。

(教育長)

その他、ご質問等ありますでしょうか。

(委員)

なし

(教育長)

それでは、これで各課からの報告を終了します。

## 【日程 第8 委員活動報告】

(教育長)

日程第8 委員活動報告に移ります。

(向井委員)

今年がこんな一年になるとは思いもしませんでした。大変な状況の中、先生方のご苦勞には頭が下がる思いです。修学旅行が特別なかたちになったり、自然学校も例年より遅い時期の実施になったりしました。その間にもコロナの陽性者数が増えてきて、子どもたちのことを心配していましたが、無事に実施できて嬉しく思いました。私の書道教室に来ている子どもたちに「どうだった？」と聞くと、どの子も皆「楽しかった」と言っていました。世の中の状況が変わり、学校行事が違やかたちになって、子どもたちは大変な思いをしているとは思いますが、明るく前向きに捉えていることに成長を感じました。今まで、行事はこうでなければならないとばかり思っていました。変革の時期なのだと思えて考えさせられた一年でした。

(佐伯委員)

「学校」というところは、子どもたちが心をパッと開き、安全で安心な場所でなければならないと思っています。豊岡小学校の敷地内にある木に「危険」「立入禁止」の黄色いビニールテープが4か所ぐらい貼ってあります。長い期間貼ってありますし、他の石碑や木にもテープが巻かれています。予算的に修繕等が難しいのでしょうか。

(教育総務課長)

豊岡小学校では、石碑が倒れ、児童が少し怪我をされたということがありましたので、学校と相談し、その対応を進めているところです。危険木については、児童が通るところについては伐採をしていますが、少し離れたところにつきましては、今後3カ年計画の中で順番に伐採する予定としています。

(佐伯委員)

学校の校舎内でも荷物が置いてあるところなどに「危険」「立入禁止」の黄色いテープを使っておられます。先ほども言いましたが、学校というのは安全で安心できる場所であればなりません。子どもたちに対して黄色いテープが一番アピールできることは分かりますが、あまりにもインパクトが強すぎるので、緊急時以外は使わないようにと各学校にお願いしていただきたい

す。学校は安心できる場所であることを子どもたちに示していただきたいと思います。

(成田委員)

過日、私がやっている絵のグループが市民会館で恒例の展覧会をしました。新聞に載せていただいたこともあり、たくさんの方が来てくださいました。その中で、豊岡南中学校の生徒が放課後に30人ぐらい、先生の引率の下で来てくれました。私を含め、会員はほとんどが高齢者ですが、中学生が見に来てくれるということは、初めてのことであり、また、生徒たちと交流できたことを大変嬉しく思いました。私がいなくてでしたが、いっぱい批評をして帰ってくれたそうです。

6月に学校が再開されて、私も教育委員として子どもたちの様子が気になり、毎日、登校の様子を見にボランティアとして行っています。毎日毎日、同じように集まってきて、リーダーである6年生の後に1年生が同じ間隔で並んで、せっせせっせと歩いている。それを毎日やっていることに、今こういう時期でもありますので、改めて感動をもらっています。その後に、出石中学校の生徒が登校する道へと回っていくのですが、中学生も同じように自転車でやってきて、大きな声であいさつをしてくれます。当たり前ですが、風の強い日も冷たい日も毎日毎日、登校していく、その粛々とした姿に感動を覚えます。11月23日に出石町青少年健全育成推進大会がありまして、そこで教育委員としてあいさつを依頼されましたので、私が経験したようなことをあいさつの中で申しておきました。

(飯田委員)

最近、茹でガエルになりつつある自分を感じ、自戒しています。ここ2、3年、雪がなく野菜もよく作れましたが、今年は突然の雪で野菜がダメになりました。また、先日の積雪による停電では、つい我を忘れてしまいそうになりました。私は区長をしているのですが、一人暮らしの高齢者を見て回らなければと、後になってから気づいたのです。当然、自然の中で生かされているのですから、そういうことはあるものですが、日常生活の中でそういうことが抜けてしまっていたのです。自分を自戒し、反省しているところです。

次に、公立小中学校の少人数学級のことが12月17日の新聞に載っていました。来年から5年かけて35人学級にするということで、議会では請願が出されて、採択されたということがあったので、先生方にもご負担をかけることになるなと思っております。

それから、悲しいことは、教育長からお話がありましたが先生方の不祥事、あるいは、豊岡市職員の逮捕の問題です。私も公務員でしたが、自分がなぜ今の仕事をし、何で生活しているかということを考えなければならないと思います。自分だけで生きているのではなく、地域の皆さんに生かされている、育てられているのだと。いくらい先生で、誰からもいい先生と思われるような人でも、常に心の中を見つめ、自分自身で自己分析をすることが大切で、僕自身も自戒しなければいけないと思っています。

それから、京都橘高校の吹奏楽演奏会、先ほどの狂言鑑賞など、私自身、今までスポーツをするばかりでしたが、素晴らしい演奏に触れて、僕の中にも文化の芽が出だしたと感じ、有難かったです。

もうひとつは、豊岡でもオンライン授業を進めているところですが、オンライン授業を受けている大学生は限界を感じているということが新聞で取り上げられていました。今後、進めていく上で、どのように行うのかなどをしっかりと考えながら進めてほしいと思いました。オンライン授

業が当たり前になって、それに依存することがないように、子どもたちがしっかりと勉強できる環境を作ってやるという基本を忘れてはいけないと思いました。

## 【日程 第9 教育委員会活動予定】

(教育長)

続きまして、日程第9 教育委員会活動予定に移ります。会議予定や、今後の活動について、事務局の説明をお願いします。

### 1 次回教育委員会会議の日程について

《教育総務課教育総務係長の説明概要》

第10回教育委員会会議は、1月21日（木）午前9時30分から、本庁舎3階庁議室で開催する。また、第11回教育委員会会議は、2月16日（火）午後1時から、同じく庁議室で開催する。

### 2 今後の活動・行事予定

《教育総務課教育総務係長の説明概要》

例年行っている行政視察は、新型コロナウイルス感染症の状況を考慮し、今年度は実施しない。年度初めに、コミュニティスクールを導入している学校の学校運営協議会の様子を聞く機会、ICTを活用した授業の視察希望をお聞きしている。今後、例年のような視察が実施できるかわからないが、県外・県内ともに難しい場合は、但馬内や市内で取組を見ていただける機会を検討したいと考えている。

(教育長)

以上で日程は終了となりますが、全体を通して何かありませんか。

(委員)

なし

(教育長)

それでは、次回の教育委員会会議は、1月21日（木）午前9時30分から、本庁舎3階庁議室で開催します。

これもちまして、第9回教育委員会会議を閉会いたします。

---

閉会 午前11時40分

---

この会議録は、会議の内容と相違ないことを証します。

2020年12月24日

教育長

委員